

“No nos sometimos ante el poder”

Entrevista

Javier Laynez Potisek

Ministro saliente

CARLOS ZÚÑIGA
CIUDAD DE MÉXICO

El ministro Javier Laynez Potisek afirmó que la “clave” para que la Suprema Corte saliente sobreviviera era someterse al poder político, pero decidió no hacerlo, y lamentó que la pasada administración no entendie-

ra que deben existir equilibrios y contrapesos.

“Nosotros teníamos la clave para sobrevivir y era someterse a los destinos, a los deseos o peticiones del poder político, lo supimos desde el primer momento, eso aseguraba la supervivencia de la Corte; optamos, yo entiendo que la mayoría, por decir no”.

Layne Potisek subrayó que viene un gran reto para la nueva Corte, que entrará en funciones el 1 de septiembre.

“Tienen un reto enorme, que es la legitimación ante la socie-

dad y eso se hace demostrando que sí es un Poder serio y que podrá resistir los embates políticos, que siempre los hay.

“Les va a tocar demostrar que van a tomarse en serio su papel y se tiene que preguntar cada uno cuál es el legado que quiere dejar a futuro; para mí, ese es el primer reto”.

Aseguró que la actual conformación de la Corte y que dejará de operar a partir del 31 de agosto cumplió con su deber.

“Si hacemos un análisis de los últimos años sobre cómo sí tuvi-

“Cada uno debe de preguntarse cuál es el legado que quiere dejar”

mos un tribunal constitucional, como existen en otras latitudes, entonces creo que cumplió ese rol de árbitro, de contrapeso; avanzó muchísimo en materia de derechos humanos”.

Comentó que en 30 años todos los presidentes ganaron y perdieron juicios, por lo que lamentó que en el pasado gobierno no hubiese “altura de miras” de Estado.

“Yo sí creo que a partir del gobierno anterior no se entendió

que hay equilibrios y contrapesos, claro que molestaron varias decisiones tomadas por la Suprema Corte, pensando que era un ánimo de boicot o de entorpecer la acción gubernamental; si tú analizas todos esos casos, digamos, polémicos, o que sonaron mucho en la opinión pública, en realidad la Corte hizo su trabajo”.

Recordó que el tema de la Guardia Nacional molestó a la administración pasada y esto se evidenció cuando el ex mandatario Andrés Manuel López Obrador llamó a los ministros “traidores a la patria”.

“Si tú vas y revisas esos grandes temas polémicos, la Corte no entorpeció o no bombardeó una política pública”. ■